

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse

Herausgeber: Aînés

Band: 12 (1982)

Heft: 12

Rubrik: SOS consommateurs : le bloc-notes de Noël

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



SOS consommateurs

Le bloc-notes de Noël

Chaque année, au moment des fêtes de Noël, des âmes bien pensantes s'insurgent contre la commercialisation des fêtes de fin d'année, de la perte de ce qu'elles appellent «l'esprit de Noël». Certes, il y a des enfants qui sont plus que saturés de jouets qu'ils ne regarderont même plus une fois les dernières bougies consumées; certes il y a aussi des adultes qui croiraient déchoir en n'offrant pas de cadeaux «en dessous d'un certain prix» (haut!) quitte à se serrer la ceinture en janvier et parfois même jusqu'à Pâques! Il y aussi les solitaires que curieusement on semble souvent oublier le reste de l'année pour ne s'en souvenir que ce jour-là. Et pourtant on peut faire de Noël une fête douce, familiale ou communautaire (si l'on est seul et que l'on accepte de se joindre à celle organisée par tel ou tel groupe).

Ces dernières années nous vous avions donné des conseils d'achat pour les jeux, jouets, livres, destinés aux enfants. Pour ce numéro de décembre nous avons décidé de laisser de côté les mises en garde, les informations techniques, habituelles à cette rubrique, pour lire par-dessus leur épaule, le bloc-notes de Roméo et Juliette, nos ainés, devenus grâce à cette page de meilleurs consommateurs.

Bloc-notes

28 novembre: Décidé d'inscrire les remarques et bonnes idées puisées ici ou là pour que décembre reste un mois tranquille.

2 décembre: Aujourd'hui j'achète des papiers et des ficelles de fête. Leur prix grimpe. Pour les tout petits *qui déchireront en 3 secondes* le papier pour vite voir le jouet, j'ai décidé d'utiliser des papiers de l'an dernier, conservés et bien repassés et... pas de ficelle: un peu de scotch. Pour les grands, j'ai eu un succès fou au dernier Noël en emballant mes cadeaux dans du papier de magazines illustrés, noués de brins de laine avec une grosse étiquette écrite au feutre rouge. Tout le monde a bien apprécié mes emballages antigaspi. Naturellement pour notre amie Yvonne nous mettrons les formes: papier doré à étoiles et ruban-frisettes. Le paquet lui fait plus plaisir que le contenu.

4 décembre: Commandé juste à temps un tout beau livre (on le trouve aussi en librairie) «Jeux du Monde» édité par l'Unicef; illustré de plus de mille (oui) photos en noir et en couleurs. Ce très bel album présente plus de 80 jeux de tous les pays: j'y ai retrouvé «le Ciel-Enfer» qu'on appelait ici «Pierrette» et la formule des bulles de savon (avec ces détergents modernes, mes petits enfants ne savent plus faire de bulles de savon, ils achètent des mixtures toutes prêtes)... Nous le leur offrirons, ce livre. Mais nous l'avons trouvé si beau que nous en avons acheté un second pour nous!

(*Jeux du Monde, leur histoire, comment les construire, comment y jouer*, Ed. Unicef-Lidis) Prix: Fr. 28.-.)

6 décembre: Nous avons fêté Saint-Nicolas au Club des ainés. Cette année on a lancé une chaîne de cartes postales (attention pas l'affreuse chaîne de Saint-Antoine pour gogos). Non, après le goûter chacun a inscrit son nom et son adresse sur un petit papier, on a mis ces papiers dans une boîte et chacun en a retiré un... Pour Noël on enverra une belle carte à la personne ainsi désignée. Roméo toujours plaisantin m'a demandé ce qui serait arrivé si on avait tiré notre propre nom: je ne sais pas. En tout cas lui, il se réjouit de recevoir une carte d'une demoiselle...

8 décembre: J'ai décidé d'offrir une belle écharpe ou un foulard (mais à des prix raisonnables tout de même) à ma vieille amie Lucie. Quelle horreur! Tout pour les minettes dans ces rayons! Rien que choses brodées de fils dorés, argentés, lurex. Finalement je suis allée au rayon «Messieurs» et c'est là que j'ai trouvé ce que je cherchais: une écharpe écossaise (mesdames, vous seriez étonnées de voir ce qu'on peut acheter pour soi à ce rayon: ainsi je me suis trouvé une belle chemise d'homme en coton flanelle rayée

bordeau, que je mets sur un pull... Personne n'a vu que le boutonnage était masculin!).

12 décembre: Achat de 6 livres de poche: la vendeuse voulait nous faire des paquets cadeau pour chacun... en voyant la foule derrière nous nous y avons renoncé. Nous les ferons nous-mêmes tranquillement.

15 décembre: Ma petite nièce récemment mariée va recevoir pour son Noël 3 pots de «confiture maison» recouverts (par-dessus le couvercle ou le papier) de 3 mouchoirs anciens qui me viennent de ma grand-mère. J'ai vu qu'elle courrait les brocantes à la recherche de ce genre de choses...

18 décembre: Je viens de voir que Noël tombe un samedi; il faudra donc acheter dès aujourd'hui quelques provisions pour plusieurs jours. Nous avons la chance d'avoir un magasin à proximité... mais combien d'ainés n'ont plus d'épicerie de quartiers et apprécieraient qu'un(e) jeune voisin(e) fasse pour eux quelques courses surtout s'il neige ou s'il gèle (voilà un sujet qu'«Ainés» pourrait bien aborder un de ces jours)*.

20 décembre: Nous avons acheté un petit, tout petit sapin. A cette date, il y a juste encore du choix, mais pas trop. Roméo me dit que les petits arbres sont rares, les gens veulent du moyen ou du grand. Nous avons cassé notre pied en verre. Nous avons essayé de mettre l'arbre, l'an dernier, dans un pot à fleurs assez grand rempli de terreau. Bien arrosé, il a tenu jusqu'à Nouvel an. Mais il y a longtemps que nous avons renoncé aux vraies bougies. Il y a trop d'incendies accidentels.

22 décembre: J'envoie ma carte pour la chaîne à... M. le pasteur. Oui il avait aussi mis son adresse et c'est moi qui l'ai eue. Il recevra une carte dessinée et collée par mon petit-fils. Il y a 1 mois alors qu'il était chez moi je lui ai donné un paquet de cartes blanches, des néocolors et des papiers de couleurs. Il a passé son après-midi à me faire 11 magnifiques cartes originales (et signées Etienne...).

25 décembre: Et bien, Roméo et moi nous souhaitons à tous les lecteurs d'«Ainés» et à ses rédacteurs, un «Doux et Bon Noël».

* Nous prenons bonne note.

J. C.

Prochaine rubrique:
«Les fraises de janvier.»